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里约奥运会专题报道2016··说说吧吧

看看别别人人争争金金夺夺银银，，不不如如自自己己也也耍耍耍耍

本报记者 许恺玲

恺玲：今天的恺玲开聊又
开始了。奥运会热热闹闹地开
了半个月，也终于结束了，在这
半个月里，各种奥运新闻充斥
在大家眼前，可以说，有喜悦、
有悲伤、有赞许、有质疑，随着
时代的进步，大家也在越来越
全面立体地看待奥运会。

雯颖：不得不说，国人的体
育热情总能被奥运点起。看着
运动员争金夺银，热血不知道
翻涌了多少次。

刚哥：前几天女子5000米
预赛，新西兰选手摔倒，美国选
手扶起她，两人相互鼓励跑向
终点，虽然成绩不好，但最终现
场裁判商议后裁定两人都进入
决赛，这才是奥运会的本质。奥
运绝不是什么显示力量的舞
台，它的本质是和平友好，是在

彰显理念，比赛只是一个平台。
雯颖：她们进决赛虽然不

是坏事，但对其他运动员来说
是不是有违公平呢？我还是觉
得有点困惑。

刚哥：我觉得他们做决定
前，肯定有过考虑，是要显示理
念，当然这只是一个特例。而且
在这个项目中，其他选手都没
觉得不公平啊。

雯颖：真的吗？那就无所谓
了，毕竟我也不是竞争者。

恺玲：其实奥运真是一个
神奇的存在，一边大家都在期
待运动员争金牌，一边又在说淡
化金牌。北京奥运之后，有人一
边说着不需要体育成绩彰显民
族自信，但一到奥运还是万人空
巷，拿着金牌树立民族标杆。

雯颖：现在大家不再只强
调竞争了。当年刘翔被黑得多
夸张，还有早年的李宁，这次孙
杨、宁泽涛受的舆论压力小多
了。但这次民众有点太去金牌
论，以至于有些舆论不得不出
来引导，说不能唯金牌论，也不
能过度去奖牌论。

刚哥：放开手脚，发展全民
健身，该有的，自然会有。

雯颖：更高更快更强可以
鼓励运动员个体去突破提升自
己，对民众，对每个人也都是很
好的激励。

恺玲：没错，其实很多非体
育迷一开始看不懂什么技战术，
甚至也不知道这项运动的精妙

之处。但是奥运就是有个好处，
内行看门道，外行看热闹。

雯颖：体育天然是热血沸
腾的，还有各种八卦花边。奥运
一下子就满足了各种方向各种
层次的需求，有时候因为一个
契机被吸引了，可能就“入坑”
了。看到赛场上最顶级的运动
员挥洒汗水超越自我、尝试突
破极限，那种运动特有的感召
激励，会让很多人都热血沸腾，
进而对运动项目有好感的。

刚哥：没错，从观众到亲身
参与，进而不断加深对运动的
热爱。

恺玲：所以看待奥运还是
要区别对待的，大众应该对运
动员的竞争喝彩，还要通过奥运
正确看待更多体育项目。

雯颖：通过运动去成就更
好的自我。

恺玲：奥运留下来的质疑
从来不会间断，未来也一样，但
不得不承认，是奥运让广大群
众看到了体育不同的层面，也
认识了很多小众项目，开阔了
眼界。如今国人对体育的态度
更开放了，不管大家对金牌的
追求是浓还是淡，但民众对体
育的热情无疑更浓了。好了，本
期的恺玲开聊就到这里了，天
下无不散之筵席，奥运会结束
了，我们的聊天也结束了。真心
希望每一次奥运都能带动更多
人进入体育运动这个“大坑”，
真正参与运动，享受运动。

恺玲开聊

在里约进行的女子5000米比赛中，美国选手艾比·达戈斯蒂诺（左）与

新西兰运动员妮基·汉布林（右）在比赛中摔倒后，互相帮助并最终跑过终

点的一幕感动了世界。（资料片）

会客厅主持人：
许恺玲 齐鲁晚报资深体育记
者、编辑，只想做个安静的主人
本期会客厅嘉宾：
李志刚 齐鲁晚报资深体育记
者，对各种项目了如指掌
廖雯颖 齐鲁晚报资深记者，
喜爱八卦的体育小白
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